



Balears

ORGANO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.S.

Año II.—Núm. 226

Redacción: Danús 2

Palma de Mallorca.—Miércoles 3 de Abril de 1940

TELEFONOS: Redacción... 2078
Administración 1745

Precio: 15 cts.

Unidad en el hombre

Por Dora Maqueda

Día a día fueron ensanchándose, por los caminos abiertos a la intemperie, las vértebras de España. La savia vital y unitaria que partía de la voz segura que hizo posible la victoria fué filtrándose, impregnando de sus jugos hasta aquellos eriales que habían agostado hombres secos de alma y espíritu; y su arcilla calcinada y estéril removióse en su base abriéndose en grietas para que, en ellas penetrando el riego caído de la sangre, hiciese posibles a la fecundidad sus entrañas. Y las tierras de España, resquebrajadas y rotas, uníéronse de nuevo en ayuntamiento absoluto: El signo de la unidad empezaba a cumplir su destino.

Porque el futuro es de Dios, a los hombres está vedado penetrar en él; mas Dios, dotándole de un entendimiento y de una voluntad, hace posible que el hombre trace el futuro de su vida; el futuro de sus obras; el futuro de su Patria.

Y le dió también el pasado, todo el pasado desde la Creación. Con sus yerros y sus aciertos, donde poder contrastar las duras lecciones de su experiencia con la experiencia de ayer. Por último, le dió el presente — único que en verdad le pertenece — en el que poder retractar de los equívocos y asentar el propósito firme de la continuidad básica de los supremos valores morales, por aquella ruta que haga imposi-

ble el retroceso. Mas he aquí que esta continuidad, en lugar de la ruta rectilínea por la que avanzan seguros al fin que nos indujo a emprenderla, puede hacerse quebradiza, torcida y obscura; puede ser un círculo a cuyo punto de partida nos traiga la insensatez, gastadas en su recorrido las energías, traicionando en su orto nuestro destino; pues que ese afán por la ruta rectilínea, que haga nuestro avanzar seguro, solo puede ser posible conseguida la unidad en el hombre; la unidad entre los hombres de España.

El elegido para personificar la unidad en el mando, nos dió la unidad de las tierras, y aún no eran estas conseguidas cuando con cierta visión de unido, señaló precisa y clara la urgente necesidad de la unidad entre los hombres; aquella unidad que exigiera José Antonio, porque la consideraba razón y ser de nuestra historia futura. Y bajo su signo, compenetradas en su contenido nuestras potencias; vencidos los falsos dioses que se alzaron con el capítulo del Apocalipsis, que durante tres años estremeció nuestro suelo, es como únicamente nuestra ruta no será un círculo vicioso, sino los anechos caminos por los que el andar es firme y en los que, dejada atrás la noche, frente a claros horizontes, los miembros y las almas desconocerán el deslucido.

Monumento Nacional a los Caídos en la Cruzada

Ayer comenzáronse sus obras ante el CAUDILLO.—El Coronel Galarza, Jefe Nacional de la Milicia, leyó el Decreto, ordenando la construcción

El Escorial. — A las seis menos cuarto de la tarde empezaron a llegar al Cerro de la Nava, lugar donde ha de levantarse el Monumento Nacional a los Caídos en la Cruzada, altas personalidades y miembros del Cuerpo Diplomático, agregados de Embajadas y Legaciones, etc.

En la parte inferior del cerro formaron tropas de Ingenieros de guarnición en El Escorial y El Pardo.

Cerca de las seis y media llegó S. E. el Jefe del Estado con su esposa y en otros coches los miembros del Gobierno, consejeros nacionales y los generales Saliquet, Moscardó, V. G. Urrutia y otros.

Al descender el Generalísimo del automóvil las fuerzas de Ingenieros rinden honores. Seguidamente el Caudillo empuja la ascensión al Cerro de la Nava, seguido de las personalidades.

ciudades los hechos salientes de nuestra historia y los episodios gloriosos de sus hijos. Es necesario que las piedras que se levanten tengan la grandiosidad de los monumentos, antiguos que desafían al tiempo y al olvido y que constituyan lugar de meditación y reposo en que las generaciones futuras rindan tributo de admiración a los que les legaron una España mejor.

A estos fines responde la elección de un lugar retirado donde se levante el templo grandioso de nuestros muertos en que por los siglos se ruegue por los que cayeron en el camino de Dios y de la Patria, lugar perenne de peregrinación en que lo grandioso de la naturaleza ponga un digno marco al campo en que reposan los héroes y mártires de la Cruzada.

Por ello, previa deliberación del Consejo de ministros, dispongo:

Artículo primero. — Con objeto de perpetuar la memoria de los que cayeron en nuestra gloriosa Cruzada se elige como lugar de su reposo donde se alza cenitica, monasterio y cuartel de juventudes la finca situada en las vertientes de la Sierra de Guadarrama término de El Escorial, conocido hasta hoy con el nombre de «Cuelgamuros», declarándose de urgente ejecución las obras necesarias al efecto y siéndoles de aplicación lo dispuesto en la ley de 7 de octubre de 1939.

Artículo segundo. — Los gastos que originen la compra del lugar y la realización de los proyectos serán con cargo a la suscripción nacional que quedará en la parte que correspondiera sujeta a este fin.

Artículo tercero. — Por la Presidencia del Gobierno se nombrará la comisión o comisiones necesarias a fin de dar en el menor plazo posible urgencia a esta gran obra.

Así lo dispongo por el presente decreto dado en el Pardo a primero de abril de 1940.

INAUGURACION

Después de bendecido el lugar y rezado un responso por los caídos, el Generalísimo escuchó explicaciones que le daba el camarada Muguruza a quien expresó el deseo de que las obras estén terminadas en el plazo de un año. Más tarde y en una gran roca hizo explotar un barreno como comienzo simbólico de las obras y precisamente en esta roca habrá de construirse la cripta que será capaz para tres mil fieles.

Los asistentes cantaron el himno del Movimiento, regresando el Caudillo y los invitados a Madrid.

LO QUE SERA EL MONUMENTO

Madrid. — El camarada Muguruza manifestó que, efectivamente, se va a construir una cripta en la roca. Tendrá la forma de una cruz en su interior.

Como el decreto dice, agregó, se construirá un Monasterio y un Cuartel para que den guardia espiritual y material a nuestros Caídos. Igualmente se construirá un gran lago ante la cripta.

Rusos en Finlandia

En la llanura siberiana y en la Mongolia de las caras de ojos oblicuos, el «muñik» que padece hambre y frío, habrá sufrido por un momento el desencanto de lo que nunca fué — al menos para nosotros — encantado. Y luego se habrá frotado alegremente las manos porque según ellos, ese es en realidad el destino de todas las Rusias: esclavizar Europa.

Ya hoy todos los espíritus sensibles del mundo lamentan la desgraciada suerte de Finlandia. Y se ponen en guardia. Pero esos espíritus sensibles fueron incapaces de llevar a cabo un acto de gallardía. En fin, y a la postre, la democracia preparó a los pueblos para que se convulsionen ante la pérdida de un mercado y a que asistan impasibles a la desaparición, para Finlandia, de Viborg y Carelia, arrollada por la masa hambrienta del caos asiático.

Las radios, los altavoces, la prensa, todos los satélites y cometas de Rusia les hablaban a los fineses de las grandes virtudes de los gobiernos bolcheviques, de los paraísos terrenos. Y emplearán un lenguaje clave a base de «clulas», «plus valtas», «NEP» y planes quinquenales, que acasó deslumbran a algún ingenuo pescador. Pero luego, le hará ver al desnudo por qué y contra qué luchó España durante tres años.

A nosotros no nos coje desprevénidos. Algún día afirmamos que el bolchevismo es antes eslavo que marxista. Y no dudéis que sigue conmoviendo más en el antiguo imperio de los zares un vaso de vodka, con nostalgia su tsalalaika, que toda una exposición del materialismo histórico por el mejor profesor de Leningrado.

El pescador finés sufrirá los rigores de la invasión ante las lágrimas pídicas de las luteranas inglesas; en Suecia — que son más positivos — preparan alojamiento para los miles de evacuados que anuncian, con inquietud en Estocolmo, la avalancha que se avecina. Pero el «muñik» de Siberia o de Mongolia abandona sus tierras ateridas y, justil en bandolera, sueña con la destrucción de todo lo bello, porque, en fin de cuentas, ese es su destino.

(De «Voluntad».)

Madrid. — El camarada Muguruza manifestó que, efectivamente, se va a construir una cripta en la roca. Tendrá la forma de una cruz en su interior.

Como el decreto dice, agregó, se construirá un Monasterio y un Cuartel para que den guardia espiritual y material a nuestros Caídos. Igualmente se construirá un gran lago ante la cripta.

El "Libro Blanco," alemán produce gran preocupación en los Estados Unidos

El Japón cree que los EE. UU. estaban complicados.— Sensacional carta abierta al Presidente Roosevelt.—Entrevistas de Sumner Welles y Cordell Hull

EL JAPON CREE EN LAS ACUSACIONES

Tokio. — La prensa japonesa comenta en sus editoriales el «Libro blanco» alemán publicado sobre los datos recogidos en el Ministerio de Negocios extranjeros de Polonia. Los comentarios son unánimes sobre la veracidad de las afirmaciones que contiene, y se dice que realmente consta al Japón que los Estados Unidos estaban complicados en el asunto.

UNA CARTA ABIERTA A ROOSEVELT

Nueva York. — Un político de la oposición ha publicado en el «New York Times» una carta abierta dirigida a Mr. Roosevelt, diciendo que es preciso que el Presidente haga una declaración sobre la verdadera posición de los Estados Unidos en el caso de la guerra europea, pues son demasiado graves las acusaciones que dirigen hacia la nación americana los documentos hallados en Polonia.

Mr. Roosevelt dijo, y soy yo quien tengo que recordárselo en el transcurso del año 1939, que los Estados Unidos ayudarían a las democracias en caso de estallar una guerra en Europa, y eso concuerda con las afirmaciones del libro blanco alemán. Terminó la carta diciendo:

Mr. Roosevelt, es preciso que ponga Vd. en claro su actitud, ya que creo que no queréis ir a la guerra, en contra de la opinión unánime de todo vuestro pueblo.

CONVERSACIONES DE ROOSEVELT, WELLES Y HULL

Washington. — En relación al asunto del «Libro Blanco» alemán publicado sobre la documentación hallada en Polonia, sostuvieron hoy prolongadas entrevistas, Mr. Cordell Hull con Mr. Sumner Welles y el primero luego una que duró más de dos horas con Roosevelt.

De las conversaciones no se ha dado comunicado.

EN LA CAMARA Y EN EL SENADO YANQUIS

Washington. — El diputado republicano Fish ha pedido a la Cámara el inmediato examen de las declaraciones atribuidas a Bullitt Kennedy, por entender que, de ser ciertas violan la neutralidad de los Estados Unidos y el espíritu de la Constitución.

De confirmarse la autenticidad de los documentos, descúentase ya la dimisión de Embajadores. El senador demócrata Reynolds ha pedido que comparezca Bullitt ante el Comité Exterior del Senado.

La guerra y la diplomacia

Impresiones de Berlín, transmitidas de Madrid por Transoceán

(Exclusivo para «BALEARES»)

Al apoderarse de Varsovia las tropas alemanas encuentran una colección de documentos diplomáticos extraordinariamente interesantes. Por ellos puede verse que los diplomáticos norteamericanos desempeñaron un papel muy importante invitando a Polonia contra Alemania. Dichos diplomáticos hicieron creer a los polacos que en caso de una guerra se pondrían al lado de Polonia y de las democracias occidentales en contra de Alemania, esperanza que en gran parte movió a Polonia a decidirse a entrar en el conflicto armado. Pero cuando llegó el momento de la realidad fué bien distinta, puesto que actualmente parece incluso que en Norteamérica reina un ambiente contrario a que los Estados Unidos se mezclen en las diferencias de los Estados europeos. El Gobierno polaco no vió que estas promesas de los diplomáticos americanos obedecían simplemente a su intención de crear una atmósfera de agitación en contra de Alemania, haciendo así méritos para la reelección presidencial. No se olvidó que los Embajadores Americanos en Londres y París son figuras de la política interior de los Estados Unidos colocados en sus importantes puestos por haberse distinguido favorablemente en la última elección de presidente y que tratan de seguir haciendo méritos para el caso eventual de una reelección.

La diferencia existente entre totalitarios y democráticos está bien clara. Mientras que el jefe totalitario toma decisiones en favor de su pueblo con un gran sentido de su responsabilidad ante Dios y la historia, los políticos democráticos juegan con las masas. Y lo más que ocurre si su política fracasa es que son substituidos por otros. En este caso los diplomáticos americanos han jugado con el pueblo polaco incitándolo por medio de falsas esperanzas a la guerra contra Alemania. Polonia ha pagado su error con la pérdida de su independencia. Entre los culpables figuran por lo tanto los Embajadores norteamericanos en Londres y París.

La peregrinación madrileña sale para Zaragoza

Llevar un vagón lleno de flores para ofrendar a la Virgen

Madrid. — Salíó para Zaragoza la peregrinación madrileña que acude al templo del Pilar para adorar a la Santísima Virgen en este Centenario de su venida en carne mortal.

A la estación del mediodía acudió un enorme gentío a despedir a los expedicionarios que llevan la imagen de San Isidro.

La expedición va dirigida por el protonotario doctor Rubio y a ella asisten el Alcalde de Madrid camarada Alcocer, el Presidente de la Diputación Marqués de Azas, la insigne escritora Pilar Millán Astray y más de 1.500 peregrinos.

Llevarán un vagón completamente lleno de flores para ofrendar a la Virgen. Durante el trayecto se cantará el Santo Rosario.

LLEGADA A ZARAGOZA

Zaragoza. — Con la llegada de la peregrinación madrileña se ha abierto el gran Ciclo de pe-

reginaciones nacionales con motivo del XIX Centenario de la Venida de la Virgen.

A las cinco menos diez llegaron en tren especial los peregrinos madrileños. Recibieron les el Gobernador, el Alcalde y demás Autoridades y numeroso público. Dieronse vivas a España y a su Caudillo y a la Virgen del Pilar.

Al entrar el tren en agujas interpretóse el Himno Nacional. Los peregrinos marcharon inmediatamente al Templo del Pilar para hacer su presentación a la Virgen, dispensándose por las calles una cordial acogida.—EFE.

El Día de la Victoria en el Extranjero

La prensa alemana hace comentarios sobre nuestro Ejército

EN ALEMANIA

Berlin. — Toda la prensa publica en lugar destacado informaciones de las fiestas de España, con motivo del Aniversario de la Victoria.

Destacan los periódicos en sus comentarios la marcialidad con que desfiló el Ejército de España, Ejército que hoy eré, con el entreno que tiene debe tenerse en cuenta en el concierto de las naciones. También comentan el desfile por primera vez del Arma de Aviación recientemente creada en España.

EN ITALIA

Roma. — Con motivo de la celebración del Primer Aniversario de la Victoria española, se rezó en la iglesia nacional de Santa María de Monserratt un solemne Tedeum, al que

asistieron las altas jerarquías española y numerosas personalidades portuguesas.

del Partido Fascista, el Embajador de España en el Quirinal y en el Vaticano y toda la Colonia española.

Por la noche en la Embajada de España se dió una solemne recepción.

EN PORTUGAL

Lisboa. — El Embajador de España en Lisboa don Nicolás Franco, asistió a la misa que se rezó en homenaje a la Victoria y en sufragio de los Caídos en la iglesia de la Plaza de España.

Luego en la Embajada se celebró una comida de plato único a la que asistió la colonia

¿Será verdad que RUSIA piensa atacar a RUMANIA?

Londres. — Se rumorea la próxima llegada a esta ciudad de una comisión política rumana. Los medios políticos guardan muchas reservas sobre el objeto de la visita, aunque se cree se trata de un intento diplomático inglés de efectuar una ayuda a Rumania en caso de que Rusia intentara atacar a Rumania por anexión a la Besarabia.

Editoriales de la prensa de Madrid

Madrid. — Todos los comentarios de la prensa madrileña giran alrededor de las grandes fiestas que se celebraron en la capital con motivo del aniversario de la Victoria.

«ARRIBA»

dice que hay una orden que debe inexorablemente cumplirse en este segundo año de la Victoria. Ya dijo el Caudillo que ésta lleva en sí un número grande de responsabilidades. Es preciso que sea una realidad en

Premios mayores de la Lotería

Madrid. — Los premios mayores de la Lotería han correspondido a los siguientes números:

Primer premio, 100.000 pesetas ha correspondido al número 11.809, despachado en Valencia, Ceuta, Málaga, Sevilla y Madrid.

Segundo premio, 55.000 pesetas, ha correspondido al número 29.733, despachado en Barcelona.

Tercer premio, 35.000 pesetas, ha correspondido al número 35.145, despachado en Granada, Luena, Santander, Játiva y Madrid.

Cuarto premio, 25.000 pesetas ha correspondido al número 27.950, despachado en Las Palmas, Barcelona, Málaga, Sevilla y Madrid.

Premiados con 1.500 pesetas, 5.417; 7.968; 10.255; 16.590; 21.716; 22.077; 22.282; 24.339; 27.888; 29.850; 32.046; 34.814; 35.104; 35.759.

El número 10.255 ha sido despachado en PALMA DE MALLORCA.

Madrid. — Como dato final de las fiestas de la Victoria, por la noche, más de 50.000 personas desfilaron espontáneamente ante la imagen de la Virgen del Pilar que estaba situada en Puerta de Alcalá.

El delegado diocesano del Centenario de la Venida de la Virgen, Rdo. señor Fernández, tuvo que dirigir varias veces la palabra al gentío.

Los actos terminaron con el rezo del Santo Rosario y el canto de una Salve y del Himno del Pilar.

50.000 personas

Desfilan ante la Virgen del Pilar

Madrid. — Como dato final de las fiestas de la Victoria, por la noche, más de 50.000 personas desfilaron espontáneamente ante la imagen de la Virgen del Pilar que estaba situada en Puerta de Alcalá.

El delegado diocesano del Centenario de la Venida de la Virgen, Rdo. señor Fernández, tuvo que dirigir varias veces la palabra al gentío.

Los actos terminaron con el rezo del Santo Rosario y el canto de una Salve y del Himno del Pilar.

Inundaciones en el DANUBIO

Belgrado. — Las inundaciones que se han registrado en Yugoslavia principalmente en el Danubio amenazan tomar proporciones de gran catástrofe.

